

ФОРМАЛИЗАЦИЯ ЗАВИСИМОСТИ МЕЖДУ УРОВНЕМ ДОСТИЖЕНИЯ СТРАТЕГИЧЕСКОЙ ЦЕЛИ И ЗНАЧЕНИЯМИ ЕЁ ПОКАЗАТЕЛЕЙ НА ОСНОВЕ ЗНАКОПЕРЕМЕННОЙ ФУНКЦИИ ПОЛЕЗНОСТИ

Морозов В.О.

ФГБОУ ВПО «Владивостокский государственный университет экономики и сервиса», Владивосток, Россия (690014, г. Владивосток, ул. Гоголя, 41), e-mail: Vitaliy.Morozov@vvsu.ru

В статье рассматривается задача нахождения зависимости между уровнем достижения стратегической цели и значениями её показателей. Для решения поставленной задачи предложена модификация метода нахождения функции, значениями которой являются уровни достижения цели, описанной двумя показателями. Аргументами данной функции являются нормированные значения показателей. При этом расширена область определения искомой функции, что не позволяет впрямую применять известные методы решения данной задачи. Рассмотренный метод основан на применении экспертного опроса. В процессе разработки модификации была выявлена проблема существенного роста количества вопросов. В статье приведен ряд рекомендаций, позволяющих значительно снизить количество дополнительных вопросов. Нахождение зависимостей уровней достижения целей от значений описывающих их показателей позволяет сформировать оптимальный (по некоторому набору заданных критериев) набор стратегических мероприятий.

DEPENDENCE FORMALIZATION BETWEEN LEVEL OF ACHIEVEMENT OF THE STRATEGIC OBJECTIVE AND VALUES OF ITS INDICATORS ON THE BASIS OF SIGN-VARIABLE FUNCTION OF USEFULNESS

Morozov V.O.

Vladivostok State University Economics and Service, Vladivostok, Russia (690014, Vladivostok, Gogolya street, 41), e-mail: Vitaliy.Morozov@vvsu.ru

In article the problem of finding of dependence between level of achievement of a strategic objective and values of its indicators is considered. For the solution of an objective modification of a method of finding of the function which values are levels of achievement of the purpose described by two indicators is offered. Arguments of this function are rated values of indicators. The range of definition of required function that doesn't allow to apply outright known methods of the solution of this task is thus expanded. The considered method is based on application of expert poll. In the course of development of modification the problem of essential growth of quantity of questions was revealed. A number of the recommendations allowing considerably to reduce quantity of additional questions is given in article. Finding of dependences of levels of achievement of the objectives from values of indicators describing them allows to create optimum (on some set of the set criteria) a set of strategic actions.

ОЦЕНКА СЛОЖИВШИХСЯ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ В ЭКОНОМИКЕ РЕГИОНОВ СЕВЕРО-КАВКАЗСКОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА

Московец А.В.

Северо-Кавказский институт-филиал ФГБОУ ВПО «Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации» (357538, г.Пятигорск, ул. Февральская, 54), e-mail: mosckovetz.alexei@yandex.ru

Предложена методика оценки эффективности сложившихся производственных отношений в региональной экономике, основанная на рассмотрении общественных форм реализации основных фаз воспроизводственного процесса: производства, распределения, обмена и потребления. На основе методики проведен анализ производственных отношений в экономике регионов Северо-Кавказского федерального округа, который выявил их весьма значительное отставание от среднероссийского уровня, особенно выраженное в сфере распределения и обмена. Анализ эффективности производственных отношений в регионах Северо-Кавказского федерального округа в динамике обнаружил отсутствие выраженных положительных тенденций в период с 1995 по 2010 год. В качестве одной из причин сложившейся ситуации определено широкое распространение этноэкономического уклада. Выделены стратегические направления политики обеспечения расширенного регионального воспроизводства на основе активизации использования потенциала этноэкономики.

THE ASSESSMENT OF THE RELATIONS OF PRODUCTION INTO THE REGION OF THE NORTH CAUCASUS FEDERAL DISTRICT

Moskovetz A.V.

The North Caucasus institute-branch of the Russian academy of national economy and public service at the President of the Russian Federation (357538, Pyatigorsk, Fevral'skaya street, 54), e-mail: mosckovetz.alexei@yandex.ru

The methods of evaluating the effectiveness of production relations prevailing in the regional economy, based on consideration of the social forms of the major phases of the reproductive process: production, distribution, exchange and consumption. On the